

# “En el parque automotor están los desafíos de la transición”

**ENERGÍA.** FRANCISCO JOSÉ LLOREDA, PRESIDENTE DE LA ACP, EXPLICÓ QUE SI COLOMBIA QUIERE AVANZAR HACIA UNA MATRIZ DE ENERGÍAS LIMPIAS, DEBE AVANZAR HACIA COMBUSTIBLES VERDES

BOGOTÁ

El panorama energético en Colombia se mantiene expectante. Recién, el reporte mensual de la *Cámara Colombiana de Bienes y Servicios de Petróleo, Gas y Energía (Campetrol)* indicó la

producción preliminar para el primer trimestre, con un balance positivo y un crecimiento de 3,2% y 767.000 barriles por día, en comparación a 2022.

**Francisco José Lloreda**, presidente de la *Asociación Colombiana de Petróleo*, presentó un diagnóstico del panorama petrolero en Colombia, en donde, además, advirtió que si se quiere avanzar en la transición energética, se debe modificar el parque automotor. También se refirió al Gran Foro ACP 2023, que se llevará a cabo la próxima semana.

**¿Cómo ve el avance de la hoja de ruta de la transición energética?**

El *Ministerio de Minas y Energía* adelantó unos diálogos territoriales para escuchar a las comunidades al respecto. Seguramente no estamos en el punto de contar con una ruta y no nos debe sorprender por una razón: la hoja de ruta debe tener una tesis más integral, como, por ejemplo, diversificar su canasta exportadora. ¿Hasta cuando vamos a seguir necesitando los ingresos fiscales?

**¿Cuáles son, entonces, los grandes desafíos de la transición?**

Los grandes desafíos de una transición en Colombia no son contribuir a reducir o detener el incremento de la temperatura, pues la actividad de exploración en Colombia solo aporta 1% de los gases de efecto invernadero, entonces por ahí no es.

¿Dónde están los desafíos? En el parque automotor. Mientras no transformemos el parque automotor, vamos a continuar con una matriz energética en la cual 45% de la energía del país son combustibles líquidos para el transporte.

**¿Cuál ha sido el efecto de la reforma tributaria en el sector petrolero?**

No es noticia que todos los colombianos y los sectores económicos empiezan a sentir el impacto de la reforma tributaria. Igual en el sector, en su mo-



Pierre Ancines/LR

José Francisco Lloreda, presidente de la Asociación Colombiana de Petróleo, mencionó los principales temas que discutirán en el próximo Gran Foro de ACP 2023.



**Ricardo Roa**  
Presidente de Ecopetrol

*“Ecopetrol garantizará la seguridad y equidad energética en todos los territorios. No vamos a matar la gallina de huevos de oro, vamos a cuidarla para seguir avanzando”.*



Escanee para ver la entrevista completa con Francisco José Lloreda en Inside LR.

## \$60

**BILLONES FUE EL APORTE QUE REALIZÓ EL SECTOR AL PAÍS DURANTE 2022, SEGÚN REPORTÓ EL PRESIDENTE DE LA ACP.**

mento, señalamos que la carga estaba siendo muy excesiva, y eso terminó generando que el programa de inversiones de las empresas no es el que hubiésemos deseado. Hay que ver como tratar de atender los compromisos fiscales.

**¿Cómo se comportó la inversión el año pasado?**

El año pasado se cumplió el programa de inversiones que se tenía previsto. Un programa cercano a los US\$5.000 millones. Este año el panorama es igual, pero encontramos variaciones: hay una mayor inversión en producción, esto es positivo desde el punto de vista de buscar mantener los niveles de producción del país, pero sí registramos una caída en la inversión en exploración de parte de las empresas privadas.

**¿Se ha perdido la confianza de los inversionistas en el sector?**

## EL PERFIL

**Francisco José Lloreda** es egresado abogado de la *Universidad Javeriana* con estudios relacionados a una Maestría en Políticas Públicas en América Latina de la *Universidad de Oxford*, y un doctorado especializado en Política de la misma Universidad. Fue director ejecutivo de la *Federación Colombiana de Municipios* director de Planeación de Cali, ministro de Educación, ministro de Desarrollo Económico Ad Hoc, embajador de Colombia en Países Bajos e interlocutor en la *Corte Penal Internacional*.

Síguenos en:

[www.larepublica.co](http://www.larepublica.co)

Para saber más información sobre los retos del nuevo presidente de Ecopetrol.



cibiendo este año más de \$24 billones que no estaban contados por cuenta de que se logró mantener la producción y también por los precios internacionales. El promedio fue un precio de US\$100 el barril, y por eso también tuvimos a *Ecopetrol* mostrando unos resultados tan importantes. Por eso el *Congreso* terminó aprobando un presupuesto para dos años en materia de regalías superior a los \$30 billones.

**¿Cómo esperan que sea el aporte de la industria y precios de petróleo?**

En el caso de los precios es muy arriesgado hacer predicciones. Hasta hace unos meses estábamos esperando un declive gradual de los precios, y ahora hay una decisión de la *Opep* de decidir recortar la producción para lograr mantener los precios por encima de US\$80 el barril, entonces es muy difícil, y, además, porque el comportamiento de la economía a nivel mundial y de mercados varía.

Creemos que este año será un año de precios medianamente altos, y ojalá sea así porque eso para las finanzas públicas es fundamental y, además, porque las regiones necesitan de las regalías de la industria. De no ser por los aportes de esta industria, estaríamos frente a una situación de un equivalente a dos o tres reformas tributarias.

**¿Cuáles son los principales retos para Ricardo Roa como el nuevo presidente de Ecopetrol?**

Hay que seguir incursionando en nuevas unidades de negocio, entre ellas, energías renovables. Colombia necesita a *Ecopetrol*.



**DANIELLA P. RODRÍGUEZ**  
dprodriguez@larepublica.com.co